

Les résidents sous le charme des danses de salon

Langonnet — Jeudi, le groupe Bottines et Canotiers, créé au sein de l'association d'Ateliers en expo de Gourin, est venu animer l'après-midi au domicile partagé, pour le plus grand plaisir des résidents.

Le domicile partagé Ker Louhantec était le centre de l'attention de beaucoup de personnes, jeudi. La coordinatrice, Margaux Le Tellier avait invité le groupe Bottines et Canotiers à faire une démonstration de danse de salon pour les résidents, heureux d'être entourés de leur famille ou amis, de leurs encadrants et de Karine Le Courant, élue municipale de la commune.

Une préparation sérieuse

La préparation du groupe de danseurs est impressionnante. Ce sont les membres qui ont confectionné les costumes qui n'ont rien à envier des costumes de cinéma et se prêtent à la période des danses qu'ils ont choisies pour l'occasion. François Le Bayon, le coach du groupe, a révélé que : « **Les danses sont toutes joyeuses et se situent dans les années 1850 : polkas, valse, scottishs, mazurkas quadrille** ».

Les danseuses et danseurs étaient tous motivés pour distraire les anciens. Six d'entre eux sont de Langonnet. « **Quand le cercle celtique de Langonnet s'est arrêté, nous avons, avec mon mari, intégré la danse de salon** », a précisé Huguette Teurnier.

À l'entrée des danseurs, sur la musique de Johann Strauss, les résidents, tous dépendants, ouvraient de grands yeux et montraient de l'intérêt aux évolutions des grandes robes en crinolines. Familles et amis se réjouis-



Le groupe Bottines et Canotiers a dansé pour les résidents du domicile partagé de Langonnet, jeudi.

PHOTO : OUEST-FRANCE

saient aussi.

« **C'est comme à la maison** »

« **Nous avons en projet de proposer une animation par trimestre aux pensionnaires. La prochaine sera de la médiation par l'animal. Également, tous les mois, nous faisons un repas à thème. Nous avons trois places de disponible au sein du domici-**

le partagé, nous accueillons tout le monde, de Langonnet ou d'ailleurs. Ce sont des structures particulièrement dépendantes, âgées souffrant de la maladie d'Alzheimer ou de maladies neurodégénératives. Il y a des interventions de personnel médical ou paramédical comme les infirmières, kiné, de l'ADMR de Gourin, éga-

lement. C'est comme à la maison », a conclu Margaux Le Tellier.

L'après-midi s'est terminé par un goûter partagé avec le groupe Bottines et Canotiers qui se projette sur son prochain spectacle à Gourin, les 15 et 16 février, avec la troupe de La Commère, sur scène, dans *Le misanthrope et l'Auvergnat*, de Labiche, à Tronjoly.

Kernaslédén

Sea Shepherd soigne discrètement la faune sauvage

Page 6

Langonnet

Un atelier d'écriture avec de jeunes adolescents



Sophie Lamoureux, autrice d'une cinquantaine de livres, a animé un atelier d'écriture à la médiathèque avec de jeunes adolescents.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Des jeunes adolescents et une écrivaine, dans une médiathèque étaient les trois ingrédients pour passer une bonne matinée samedi. Alwena Le Bourhis, médiathécaire à Langonnet, a eu la bonne idée de profiter du salon du livre de Guémené-sur-Scorff pour inviter Sophie Lamoureux, autrice, à réaliser un atelier d'écriture avec cinq jeunes.

Sophie Lamoureux explique la consigne : « **A partir du mot frissons, les apprentis écrivains doivent faire une description d'une maison hantée.** » L'écrivaine, habituée des ateliers d'écriture avec les adolescents leur a donné quatre exemples dans la litté-

rature sur des maisons hantées.

Chaque jeune les a lus à voix haute, ce qui a leur permis également de s'essayer à la lecture devant les autres. Ils ont étudié les textes présentés et se sont lancés dans l'écriture.

Sophie Lamoureux a alors donné une deuxième consigne. « **Ils doivent personifier leur texte pour donner l'effet que leur maison hantée soit une sorcière.** » Pari réussi. « **J'ai été impressionnée par l'imagination dont ils ont fait preuve et leur lecture très imagée et pleine d'incarnation de leur personnage.** » Une expérience certainement à poursuivre !

Gourin

Explosion d'une bombe : un suspect mis en examen

Page 7

Gourin

Le Misanthrope et l'Auvergnat au Théâtre de la Commère



La joyeuse équipe du Théâtre de la Commère, en répétition, jeudi, jouera la pièce « Le misanthrope et l'Auvergnat », les 15 et 16 février, à la salle des fêtes.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Le Théâtre de la Commère, au sein D'Ateliers en expos, jouera *Le Misanthrope et l'Auvergnat*, une pièce d'Eugène Labiche, samedi 15 et dimanche 16 février, à la salle des fêtes de Tronjoly. « **À son époque, au XIX^e siècle, cet auteur de théâtre prolifique était considéré comme le meilleur vaudevilliste parisien** », explique Claudette Cano, la metteuse en scène.

C'est l'histoire de Chiffonnet, un riche rentier, qui pense que tout est fourberie, vol, mensonge et hypocrisie, autant de défauts qu'il voit chez Prunette, une bonne et Coquenaerd, soi-disant ami, surtout intéressé par son argent. Il croit avoir trouvé l'hon-

nêteté en Machavoine, un pauvre porteur d'eau frustré mais irrécusable, venu de son Auvergne natale. « **L'histoire nous réserve quelques surprises, dont Labiche a choisi de faire rire** », précise Catherine Cano, qui ajoute que l'atelier de danses du XIX^e siècle, animé par François Le Bayon, participera au spectacle.

Les acteurs : Chantal Berger Chevalier, Christiane Bernard, Claudette Cano, Anne-Marie Lamer, Christine Raby, Robert Ulliac et Gildas Le Gleut.

Samedi 15 février, à 20 h 30 ; **dimanche 16 février**, à 14 h 30, *Le Misanthrope et l'Auvergnat*. Entrée : 7 €.

Plouray

L'Esat Saint-Yves diversifie ses activités



Dans la salle blanche, nouvel atelier de l'Esat Saint-Yves de Plouray, les travailleurs conditionnent des produits bio.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Sylvie Viaud est diplômée d'une école supérieure de commerce et de gestion logistique production (bac + 7) et elle a travaillé dans l'agroalimentaire, la grande distribution et le milieu agricole. « **J'ai été engagée à l'Esat Saint-Yves pour dynamiser les projets. C'est une nouvelle aventure qui me convient, car je cherchais un travail qui ait du sens et accompagner des personnes en situation de handicap dans l'inclusion par le travail est une activité conforme à mes valeurs** », explique la responsable.

Une salle blanche

L'une des nouvelles activités de l'Esat est la création d'une salle blanche. Un investissement de 80 000 € pour un nouvel atelier où les travailleurs conditionnent des aliments bio en vrac, comme le thé, des mélanges pour apéro ou du sel. L'Esat a obtenu la certification bio et dans cet atelier, les travailleurs doivent porter des vêtements adaptés, surchaussures, char-

lottes et gants de protection.

L'activité du bois

« **L'atelier bois connaît aussi un bel essor, avec la fabrication de palettes hors-norme** », informe Sylvie Viaud, qui confie qu'un autre troisième nouvel atelier sera mis en place prochainement. « **Nous sommes dans une vraie dynamique pour créer des filières qui font de l'Esat de Plouray une valeur sûre et originale dans la proposition d'activités** », souligne la responsable.

Le bien-être au travail

« **Dans ces nouveaux ateliers, l'Esat veille toujours au confort de ses travailleurs, notamment au niveau de la dotation vestimentaire, avec des vestes chauffantes, des chaussettes de sécurité, des sièges assis-debout** », indique Sylvie Viaud.

Contact : esatplouray.fr ; tél. 02 97 34 80 61.

Guiscriff

Auteurs et illustrateurs animent des ateliers à la médiathèque



L'atelier, animé par Margaux Grappe, a réuni des enfants de 4 ans à 7 ans, mercredi, à la médiathèque.

PHOTO : OUEST-FRANCE

La médiathèque a accueilli, mercredi, l'illustratrice Margaux Grappe qui intervient actuellement dans le pays du Roi Morvan dans le cadre du Salon du livre jeunesse.

« **Le réseau des médiathèques Gwezenn, créé il y a un an, a décidé de saisir l'opportunité du Salon du livre pour accueillir dans certaines médiathèques des auteurs et illustrateurs** », explique Corinne Le Bihan,

la bibliothécaire. Des enfants de 4 à 7 ans ont participé avec Margaux Grappe à un atelier pour réaliser un cup cake. « **Pas la recette, sourit l'illustratrice, mais un cup cake à partir de collage de papiers très colorés. On est parti du livre de Clémence Sabbagh, Le Goûter, que j'ai illustré** ».

Margaux Grappe a aussi parlé de son métier aux enfants. Après des études en arts de l'image et de la narration à l'École supérieure d'arts d'Épinal (Vosges), elle s'est lancée dans l'illustration jeunesse en 2019. Elle travaille dans un petit atelier à Besançon (Doubs) pour des auteurs et des maisons d'éditions jeunesse. « **J'utilise surtout la technique de la peinture acrylique** », précise-t-elle.

À l'agenda de vos communes

Annoncez sur infolocale.fr

Gourin

Ciné Échanges : La théorie du boxeur

Ciné-débat. Le Pays COB et son conseil de développement organisent une nouvelle séance du film *La théorie du boxeur* de Nathanaël Coste. Enquête dans la vallée de la Drôme sur l'adaptation de l'agriculture face au dérèglement climatique. Projection suivie d'échanges.

Judi 6 février, de 20 h à 22 h 30, Cinéma Jeanne-D'arc, 19, rue Hugot-Derville. Payant. Contact : 07 48 16 71 68, cot@payscob.bzh, www.payscob.bzh/evnement/cine-debat-2/

Corse, l'île de beauté

Documentaire. Projection du documentaire *Corse, l'île de beauté* réalisé en 2018 par Jeanne Baron qui nous présente, à la croisée des routes méditerranéennes, entre calanques et maquis, la belle Corse et son peuple traditionaliste, accueillant et généreux. Film suivi d'une conférence.

Samedi 8 février, de 14 h à 15 h 45, Ciné Gourin, 19, rue Hugot-Derville. Payant. Contact : 06 74 56 59 99, I.granier@connaissancedumonde.eu

Guémené-sur-Scorff

Ciné café : En fanfare

Cinéma. *En fanfare* d'Emmanuel Courco, avec Benjamin Lavernhe, Piette Lottin, Sara Suco. Thibaut est un chef d'orchestre de renommée internationale qui parcourt le monde. À cause de son état de

santé, il découvre qu'il a été adopté et qu'il a un frère.

Judi 6 février, au Ciné Roch, 13, rue Saint-Roch. Tarif : 3,50 €. Contact : 02 97 39 31 65, cineroch@gmail.com, cineroch.fr

Festival Écran 56

Cinéma. Le 30^e CinéFestival du Morbihan : des films jeune public à 4 €. **Du samedi 8 au dimanche 23 février**, au Ciné roch, 13, rue Saint-Roch. Tarif : 4 €. Contact : 02 97 39 31 65, cineroch@gmail.com, cineroch.fr

Langoëlan

Mutuale, mutuelle communale

Permanence ouverte aux personnes habitant ou travaillant à Langoëlan. Devis

comparatifs uniquement sur rendez-vous.

Judi 6 février, de 10 h à 12 h, mairie. Inscription avant le 5 février. Contact : 06 80 24 30 31, 02 97 64 17 99, s.berlioz@mutuale.fr, www.mutuale.fr

Langonnet

Causerie en breton

Rencontre. Sans thème imposé. Chacun règle ses consommations. **Mercredi 5 février**, à 20 h, Buro Butun, 3, rue Abati-Zu. Gratuit.

Le Faouët

Stages de danses

Formation. Stages d'initiation découverte de danses pour enfants et adultes, en classique, modern jazz et comédies musi-

cales.

Samedi 1^{er}, samedi 22 mars, 14 h à 16 h, salle de danse, 46, rue de Quimper. Tarif : adultes 4€, enfants 2€. Inscription avant le 27 février. Contact : 02 97 23 14 83, ecoledemusique.prm@wanadoo.fr, <https://musiqueroimorvan.fr>

Saint-Tugdual

Mutuelle communale

Permanence. Sur rendez-vous, elle s'adresse à tous les administrés de la commune. Devis gratuits et sans engagement. Contact Sophie Berlioz. **Mercredi 5 février**, de 14 h à 16 h, mairie. Inscription avant le 5 février. Contact : 06 80 24 30 31, 02 97 64 17 99, s.berlioz@mutuale.fr, www.mutuale.fr

Gourin

ISOLATION INTÉRIEURE ET EXTÉRIEURE



ouestenergie

FINISTÈRE

MORBIHAN

02 98 57 33 50
02 97 89 04 05

www.ouest-energie.bzh